
Reiterinteressengemeinschaft  RIG  Amt Seftigen 

Protokoll  der  Hauptversammlung vom  25.  April  2019  
im  Restaurant  Bären, Toffen,  20:00  Uhr  

1. Begrüssung  und  Wahl des  Stimmenzählers  
Der  Präsident, Jörg  Vogt,  begrüsst um  20:00  Uhr  17  Mitglieder  der RIG  Amt  Thun und  
eröffnet  die  Hauptversammlung. Speziell begrüsst er Susanne  Bigler,  Präsidentin  und  
Vertreterin  der  Vereinigung Pferd  und  Umwelt Amt Konolfingen. 

Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: 
Katrin Anken, Marlise Rüfenacht, Priska Mathys,  Esther  Kappeler, Henriette Ruprecht, 
Franziska  und  Felix Stampfli, Kathrin  Christian, Alfred  Nafzger (Präsident  RIG  Amt  Thun)  

Der  Präsident stellt fest, dass  die  Einladung zusammen mit dem Protokoll  der  HV  2018  
und dem Jahresbericht  des  Präsidenten, statutengemäss verschickt wurde. Änderungen 
zur Traktandenliste oder Anträge wurden keine eingereicht. 

Als Stimmenzähler wird Beat  Gasser  gewählt.  

2. Protokoll  der  HV  2018  
Das Protokoll  der  HV  2018  wird ohne Ergänzungen einstimmig genehmigt.  

3. Jahresbericht  des  Präsidenten 
Auf das Verlesen  des  Jahresberichtes wird verzichtet. Dieser wird einstimmig genehmigt. 



4. Jahresrechnung  2018  und Revisorenbericht  
Christine  Blatter verteilt  die  Jahresrechnung  2018  allen Anwesenden und erläutert 
diese.  Es  ist ein Gewinn  von Fr. 638.10  zu verzeichnen. Ende  2018  ergibt  dies  ein 
Vermögen  von Fr. 22'556.95. Die  Diskussion wird nicht verlangt.  

Der  Revisorenbericht wird  von Sabine  Oberli verlesen.  Die  Buchhaltung wurde gemäss 
Prüfung korrekt geführt.  Die  Revisoren beantragen  die  Genehmigung  der  
Jahresrechnung und  die  Entlastung  des  Vorstandes.  

Die  Jahresrechnung  2018  wird einstimmig genehmigt.  

5. Entlastung  des  Vorstandes  (Décharge)  
Der  Vorstand wird  von den  Anwesenden einstimmig entlastet.  

6. Mitgliederbeitrag und  Budget 2019 
Christine  Blatter erläutert das  Budget 2019. Der  Mitgliederbeitrag wird nicht erhöht.  Es  
wird mit keinen grösseren Ausgaben gerechnet. Notwendige Unterhaltsarbeiten  von  
Reitwegen werden gemäss Ausgabenkompetenz im Vorstand behandelt. 

Das  Budget 2019  wird einstimmig genehmigt.  

7. Mutationen 
Bei  den  Mitgliedern sind drei Austritte, ein Verstorbener und drei Neueintritte zu 
verzeichnen.  
Alter  Bestand  per 01.01.2018 	60  Mitglieder 
Neuer Bestand  per 31.12.2018 	59  Mitglieder 

Jörg  Vogt  informiert  über  den  Tod  des  Ehrenpräsidenten Peter Häberli  und  verdankt 
seinen langjährigen engagierten Einsatz für  die RIG.  Peter Häberli wird  mit  einer 
Schweigeminute geehrt.  

8. Erneuerungswahlen 
Folgende Vorstandsmitglieder müssen erneut gewählt werden: Ursula  Wenger  
(Vizepräsidentin),  Christine  Blatter (Finanzen), Katrin Anken (Sekretärin), Eliane  Müller  
(Beisitzer),  Corinne  Däppen (Webmaster)  und  Felix Stampfli (Revisor) 
Alle Personen stellen sich zur Wiederwahl zur Verfügung.  

Mit einem Applaus werden alle Personen für ihre Ämter bestätigt. 
Jörg  Vogt  bedankt sich für das Vertrauen  in den  Vorstand. 



9. Reitwege, Wegunterhalt, Vorfälle 
Jörg  Vogt  informiert  über  die Situation des  ursprünglich geplanten Reitverbots entlang  
der  Gürbe  in der  Gemeinde Toffen. Nach  der  Publikation im Amtsanzeiger wurde das 
Gespräch  mit  der  Gemeinde gesucht. Dieses gestaltete sich  am  Anfang nicht einfach  
und  eher harzig, wodurch  die RIG,  im Namen  von  Peter Häberli, sowie eine weitere 
private Partei gezwungen waren, beim Regierungsstatthalteramt Einsprache zu erheben.  
Die  Anschliessende Aussprache  mit  den  Behörden, vor allem  mit  der  Gemeinde Toffen, 
ergaben für alle Parteien einen zufriedenstellenden Kompromiss. Daraufhin wurden 
sämtliche Einsprachen zurückgezogen. Das Reitverbot  an der  Gürbe wurde für eine 
Probezeit  von 2  Jahren aufgehoben. Jörg  Vogt  bittet um strikte Einhaltung  der  
Signalisation.  Die  Einhaltung steht unter gezielter Beobachtung  der  Gemeinde Toffen.  
Die  Signalisation  ist auf  der  Website  der RIG in der  Rubrik „Aktuell" aufgeschaltet. 

Reitwege allgemein: Das Thema Mist entfernen auf Strassen und Trottoirs (vor allem  in  
Quartieren und auf privaten Grundstücken) ist nach wie vor aktuell und sofern möglich 
ein Muss! Jeder sollte eigenverantwortlich im Sinne  der  Gemeinschaft handeln.  In  
schwierigen Fällen ist  es  immer ratsam, das Gespräch mit  den  betroffen Grundeigen-
tümern zu suchen.  

10. Verschiedenes 
Margrit  Fischer  fragt, wie  die  juristische Beratung  der RIG  zukünftig geregelt wird. 
Gemäss Jörg  Vogt  wurden verschiedene  externe  Personen angefragt,  die  für diese 
Aufgabe  in  Frage kämen, resp.  die RIG  unterstützen würden.  Es  wurden Zusicherungen 
abgegeben, wobei diese nochmals bei einem konkreten Fall besprochen werden 
müssten.  Der  Vorstand würde sich freuen, wenn sich eine geeignet Person für das 
vakante Amt im  RIG-Vorstand melden würde. Vorschläge seitens  der  Mitglieder sind 
willkommen. 
Einsprachen können soweit auch ohne Juristen gemacht werden. Wenn ein Fall vor 
Gericht behandelt werden muss, ist eine juristische Unterstützung  aber  sicher sinnvoll.  

Der  offizielle Teil  der  Hauptversammlung wird durch  den  Präsidenten um  21:15  Uhr 
geschlossen.  Die  Getränke werden  von der RIG  offeriert. 

Kaufdorf,  29.04.2019 

Der  Präsident, Jörg  Vogt  Für das Protokoll,  Corinne  Däppen 
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